

## 25. Verantwortungsbewusstsein

Unsere Gelehrten definieren Verantwortung als die Pflicht zur Rechenschaft, ob eine Person ihre Aufgaben erfüllt hat und ob ihre Überzeugungen, Taten, Worte, Handlungen und Verhalten richtig sind oder nicht. Tatsächlich ist dieses Verantwortungsbewusstsein eines der wichtigsten Merkmale, das den Menschen von anderen Lebewesen unterscheidet. Der Mensch ist ein verantwortungsbewusstes und gläubiges Wesen mit Vernunft und Willen.

Ein Gläubiger ist eine Person mit Verantwortung. Er trägt Verantwortung gegenüber Allah, dem Propheten und allen Muslimen. Diese Verantwortung zeigt sich darin, dass er zu verschiedenen Zeiten um Allahs Willen handelt und durch seine gute Moralität überzeugt.

Der Heilige Prophet (Friede sei mit ihm) betonte die Verantwortung eines jeden Einzelnen auf allen Ebenen der Gesellschaft und schloss niemanden aus: "Jeder von euch ist ein Hirte und jeder von euch ist verantwortlich für das, was in seinem Zuständigkeitsbereich ist. Das Staatsoberhaupt ist der Zuständige und trägt Verantwortung für das, was unter seiner Obhut steht. Jeder Einzelne ist der Hüter seiner Familie und trägt die Verantwortung für sie. Die Ehefrau ist die Hüterin des Haushalts ihres Mannes und trägt die Verantwortung für dessen Wohl. Der Knecht ist der Hüter des Besitzes seines Herrn und trägt Verantwortung für das, was unter seiner Verwaltung steht. Jeder von euch ist ein Hüter und jeder von euch trägt Verantwortung für sein Eigentum."

Jeder Muslim ist auch verantwortlich für die Verbreitung der Botschaft Gottes. "Wer ein Übel sieht, soll es mit seiner Hand ändern. Wenn er dazu nicht in der Lage ist, soll er es mündlich korrigieren. Wenn er auch dazu nicht in der Lage ist, soll er es zumindest in seinem Herzen ablehnen." Dieser Hadith betont diese Verantwortung.

Daher hat ein Student, Lehrer oder Geschäftsmann, der die Wahrheit erkennt und zum Glauben erwacht ist, eine Verantwortung gegenüber seinen Mitmenschen. Diese Personen sollten alle ihnen zur Verfügung stehenden Mittel nutzen, um ihren

Freunden, die noch nicht vollständig zum Glauben erwacht sind, die Wahrheit zu erklären, sie zu begleiten und in die Atmosphäre des reinen Glaubens zu führen, die sie selbst leben. Sie sollten sich bemühen, Allah, dem Allmächtigen, und unserem geliebten Propheten vorzustellen. Eine solche Aktivität sollte in allen Bereichen der Gesellschaft mit zunehmender Dynamik fortgesetzt werden, und jeder sollte die Menschen mit Liebe und Toleranz empfangen, wo immer sie sind und auf ein liebendes Herz warten, das sie umarmt. Auf diese Weise werden die zukünftigen Generationen die Nachkommen dieser zweiten Auferstehung nach den Gefährten (radiyallahu anhum), die als Pioniere der ersten Gründung gelten, bewundern und sie in die goldenen Seiten der Geschichte eingravieren.